
あ・そうかい 2023年第 2回定例会  議事録 
 

日付：2023年 7月 31日（月）10時 00分～午前 11時 40分 
会場：麻生市民交流館やまゆり AB 会議室 
出欠状況：出席 26名 欠席 14名 

 
【第１部】（10時 00分～10 時 40 分） ＝司会は三好副会長 ＝ 
１． 佐柄木会長挨拶 

猛烈な暑さが続いているが、ぴったりきたのは国連事務総長の「地球沸騰化」という言
葉だ。地球温暖化（グローバル・ウォーミング）の時代は終わり、もはや「地球沸騰化」
（グローバル・ボイリング）の時代だと、警鐘を鳴らした。世界各地を襲っている熱波は、
温暖化などという生易しいものでなく、地球はボイル状態だという表現こそがふさわし
い。ともあれ、この暑い中お集まりいただいて感謝します。活発なご議論をよろしく。 

 
２． ５月定例会以後の活動について報告（佐柄木、飯塚） 
① 武相荘見学 ６月１７日（土）鶴川駅に集合、１０人参加。川沿いを散策後、ミュー

ジアムへ。終了後、ポプリホールのカフェでランチ後解散。 
② ６月の＠サロン ４年ぶりに２３日〈金〉実施。１９人参加。田島さんが「ドライブ

お遍路」体験についてショート・スピーチ。 
③ ７月の＠サロン １４日〈金〉実施。当初参加１３人プラス途中参加２人。岩田さん

が最近はまっている「カゴ釣り」について報告。 
④ サントリー武蔵野工場見学 ７月１８日〈火〉立案者の一人佐々木さんが体調不良で

６人が参加。送迎バスを利用、３種類のビールを飲み比べ。帰途、登戸で会食。 
 

３． 当面の予定について（三好） 
① 暑気払い ８月１０日（木）午後５時半から「やまゆり」で実施。会費１０００

円を徴収するが、別に会予算からも支出するので、奮ってご参加を。久しぶりに
「カラオケ」を予定。買い物や準備などお手伝いいただける方は早めに来場くだ
さい。 

② ９月定例会 ２５日（月）に開催。第２部では、麻生区在住の森泉誠さんに「雑
学！旧江戸城本丸跡」と題する講演を依頼中。その後、１０月上旬には実地見学
ツアーとして皇居東御苑を散策するイベントを実施する予定。 

③ このほか、９月中には秦野市にある金井酒造の酒蔵見学（できれば初旬に）と、
海老名市の相模国分寺跡見学（中旬以降）を計画中です（日程など詳細は追って
告知）。 

 



４． 文化祭について（牧野）  
   実施する予定で、１１月４日（土）の午後に、やまゆりのサロンを押さえる。ただ、

肝腎なのは会員のやりたい、出たい、見たいという盛り上がりだ。それが起きてこな
ければ、中止せざるを得ない。まだ、時間があるのでじっくり検討したいとの方向が
示された。これについて、「親睦が目的なのだから、なんでもやってみる気持ちが大
事、ぜひ、実現したい」との積極発言があった。 

 
５． 懸案事項について  
① 分科会の再構築（三好）すでに活動を停止したり、休止中のものもあるため、改めて

再点検して整理し、新たなリストをつくりたい。 
② 一斉メールなど会員の連絡手段について（佐柄木） 

 現在、会員の連絡手段としては、会長だけが発出できる 40 人全員を対象とする
「あ・そうかい一斉メール」と、登録者だけが利用できる「あ・そうかいメーリング・
リスト（ML）」があり、その使い方などをめぐって議論した。ML の登録者は現在
27人で、正しく使えば有用性があること、特定個人に送りたいメールはMLでなく、
あくまでもそのアドレスに個別に送るべし、との確認が行われた。また、誰がMLに
入っているかなどの情報は、グループ内だけのことであり、オープンにしてもいいの
では、などの意見が出された。 

 
６． その他 
 「やまゆり」理事でもある吉田さんから、8 月 18 日に行われる「やまゆり」の納涼祭に
ついて説明があった。 
 
【第２部】（１０時５０分～１１時４０分） 
佐々木直子さんの講演 
 「アニメとるるぶがコラボした！ー『るるぶラブライブ！サンシャイン!! 』発行まで」 
編集事務所を主宰している佐々木さんが最近関わった、アニメとタイアップした沼津市

の観光ガイドブックが刊行されるまでの企画、取材、撮影、執筆、編集の体験が紹介された。
プランが持ち込まれて半年しかなかったこと、アニメに登場するファンの聖地では、シーン
と同じアングルにこだわった撮影に苦労したことなど、興味深いエピソードが披露された。
ちょうど市制 100 周年を迎えた沼津市当局のバックアップと、地元市民の全面的な協力が
成功につながったとのことだった。 
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